



ASTILLERO

*Yunes: ¿juego acordado? // Con madrugete,
“declina” // Ramírez Cuéllar: zigzaguo
// Hoy, Trump y sus aranceles*

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

AMIGUEL ÁNGEL YUNES Márquez y a su ostentoso protector y promotor, Adán Augusto López Hernández, les tocó recular. Pero fiel a su estilo marrullero (por decir lo menos), el veracruzano se adelantó a la negativa oficial de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena de afiliarlo al guinda y “retiró” su solicitud (otra posibilidad, nada impensable, es que todo haya sido un juego acordado entre las partes).

CIERTO ES QUE el pragmatismo aritmético hizo a ciertos seguidores de la 4T aceptar el grotesco espectáculo de septiembre del año pasado, cuando Yunes Márquez pidió licencia para que su padre, que es su suplente (nepotismo manifiesto), asumiera el escaño y votara en el sentido acordado, aunque en pocas horas los “problemas de salud” del hijo desaparecieron y retomó el asiento legislativo. Aprobar la reforma judicial bien vale uno o dos Yunes, se conformaban algunos.

PERO ADEMÁS DEL virtual homenaje brindado sobre todo por López Hernández a los citados Yunes (ya había llevado Adán Augusto al hijo a entrevistarse con la presidenta Sheinbaum y a tomarse foto, luego publicada), se le concedió la presidencia de la Comisión de Hacienda del Senado y se le abrieron las puertas de la afiliación al partido hegemónico, y se asegura que a este clan se le premiará con candidaturas viables a cargos en Veracruz, donde la gobernadora Rocío Nahle se había expresado duramente, casi en tono de ruptura, contra tales afiliaciones y “pagos” políticos.

SIN EMBARGO, YUNES Márquez seguirá en la bancada senatorial de Morena, en la presidencia de la comisión citada y en espera de retribuciones electorales (el Verde puede ser una vez más la vía alterna). La decisión política superior de no aceptarlo en el partido guinda (no la de Luisa María Alcalde, que sólo ve pasar lo que sucede) da a las bases morenistas una pálida percepción de que son escuchadas y atendidas. Falta ver lo que suceda en otros ca-

sos, como el de Alejandro Murat, contra cuya afiliación a Morena se pronunciaron de manera directa el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, y otros personajes políticos.

OTRO MOVIMIENTO EXTRAÑO se produjo en la Cámara de Diputados, donde en un primer episodio se difundió que el vicecoordinador de la bancada guinda, Alfonso Ramírez Cuéllar, había retirado la iniciativa que una semana atrás había presentado “contra el fuero y contra cualquier privilegio que fracture el principio de igualdad ante la ley”.

SIENDO PARTE DE la informal corriente “claudista”, pareció que Ramírez Cuéllar encabezaba una forma de respuesta ante la cantada confirmación de fuero al ex futbolista profesional Cuauhtémoc Blanco. Pero, a la hora de la verdad, el mismo diputado que denunciaba “protecciones injustificables” votó a favor de desechar el proceso de desafuero del ex gobernador de Morelos. Y ayer en medio de esa versión del retiro de su iniciativa, según eso para “profundizar sobre su contenido”, además de buscar el “diálogo” con legisladores de oposición.

LUEGO DEL ZIGZAGUEO informativo, Ramírez Cuéllar aseguró ante medios que su propuesta sigue firme, que continuará el proceso legislativo y que ampliará la discusión sobre el tema, pues “nadie se raja”. La dupla **Monreal-Haces**, mientras tanto, continúa en el control de San Lázaro, con “claudistas” ineficaces o entrampados.

DIFÍCIL CIRCUNSTANCIA DE la Secretaría de Hacienda y Crédito Público al emitir ayer sus precriterios de política económica un día antes de la definición trumpista de aranceles, que podrían descomponer en proporción variable las estimaciones del gobierno mexicano. Por lo pronto, los postulados de la oficina a cargo de Edgar Amador fueron a la baja, con expectativas restringidas y desaceleradas.

Y, MIENTRAS AYER la presidenta Sheinbaum se reunía durante unas dos horas con su gabinete para analizar escenarios ante las definiciones arancelarias de Trump que se harán esta tarde en la Casa Blanca, ¡hasta mañana!



REUNIRSE CON LA GENTE, LO MÁS IMPORTANTE: BATRES



▲ La ministra Lenia Batres Guadarrama, quien aspira a ganar su permanencia en el

cargo, comenzó su campaña el domingo ante vecinos de la alcaldía Tlalpan. Foto La Jornada